

ECUADOR

ANÁLISIS DE FORTALEZAS, DEBILIDADES, OPORTUNIDADES Y AMENAZAS

FORTALEZAS	<p>Un ecosistema de nuevos medios digitales que se mantiene activo y sostenible. Mientras más medios y más voces se consoliden en el país, más pluralidad, más información, más competencia, más libertad. Otra fortaleza es la reciente Ley de Comunicación ya no solo aprobada, sino reglamentada. Esto es una buena noticia para la industria de los medios de comunicación.</p>
DEBILIDADES	<p>Una institucionalidad frágil y un tejido social fragmentado. La crisis de violencia ahondó los problemas estructurales de un país que no logra tener estabilidad política, ni económica; esto afecta el trabajo de instituciones que deberían mejorar las condiciones, en este caso, vinculadas a la libertad de expresión y de prensa. Dos ejemplos emblemáticos: la Asamblea demoró casi tres años en aprobar una nueva ley de comunicación que ya estaba redactada; el gobierno perdió el control y no pudo enfrentar un problema de seguridad que, este año, tiene a cuatro periodistas en el exilio, dos asesinados y medios con múltiples amenazas y agresiones.</p>
OPORTUNIDADES	<p>El nuevo gobierno. La elección de un nuevo presidente, en este caso Daniel Noboa, trae vientos de cambio. Sobre él recae la responsabilidad de pacificar la nación y, con esto, mejorar las condiciones de prensa y recuperar la libertad para vivir. Por otro lado, algunos organismos internacionales y gobiernos como el de EEUU, a través de su embajada en Quito, han extendido su mano para apoyar en la lucha contra la violencia. Frente a esto, Ecuador podría instrumentalizar dicho apoyo para extenderlo a otros ámbitos, como el de la libertad de expresión y prensa.</p>
AMENAZAS	<p>El crimen organizado y la inseguridad siguen siendo los factores de mayor riesgo. Ecuador ya vivió este año las consecuencias de estos dos males, pero se desconoce si ha tocado fondo en términos de violencia. De ahí que esto siga representando la mayor amenaza y que, de no ser corregida por el siguiente gobierno, podría llevar al país a un escenario inédito y desolador.</p>

